

Tierra y Libertad



Barcelona, 5 de mayo de 1933

Semanario Anarquista

Año IV :: Número 114 :: 15 CENTIMOS

Las gestas heroicas del anarquismo

Al terrorismo gubernamental, a los desmanes del Poder, contesta la C. N. T. y la F. A. I. con una huelga general que es secundada con entusiasmo por las masas trabajadoras - En pleno desenfreno fascista

Momentos difíciles

Vivimos unos momentos de prueba y de responsabilidad. Hemos pasado días de lucha y no se nos oculta que se avecinan otros en los cuales pondremos en juego una vez más el valor de nuestras convicciones y el peso de nuestra organización. Desde todos los órganos del Poder se nos acusa y desde todas las tribunas públicas de la reacción se nos difama de una manera encanallada.

Se nos provoca sistemáticamente, se nos fuerza a que contestemos y nos defendamos de la manera categórica que acostumbramos. De ninguna manera podemos pasar en silencio los desmanes que realizan las autoridades y sus testaferreros. La organización obrera ya ha dado aviso, y tenemos la certidumbre que muy pronto contestará con la energía que corresponde.

Represión

La represión se extiende por todo el país de una manera tan alarmante que nos hace la impresión

El pueblo ha respondido

A pesar de la mentira oficial, de las notas conminatorias, de las amenazas, coacciones y demás recursos del aparato gubernativo, el proletariado barcelonés ha cumplido como un solo hombre la consigna que se le dio.

Huelga general del transporte el martes.

Huelga general el miércoles. La "minoría de perturbadores" se vio secundada unánimemente por todo el obrerismo barcelonés en un gesto fraterno de solidaridad.

Y encharcando el ambiente de calma en que el pueblo mantenía el puro, el pistolero gubernamental parecía su indignidad uniformada, mientras otros uniformaban su indignidad, colaborando a crear un ambiente hipérita de normalidad que tranquilizase a los pancistas de casino y de café.

Los mamonos del presupuesto hacían afirmaciones de su fuerza y de su poder, mientras los obreros manifestaban a los cuatro vientos con su magnífico hecho de rebeldía común, que todo es inútil e impotente ante su deseo.

Después de cada hecho insurreccional queda palmaria una experiencia. Y es que el obrerismo se une más cada día, sintetizado en una común aspiración revolucionaria.

Hipócritas agrupaciones de obreros aparecen a los momentos de lucha con notas y avisos para sombrar desconfianzas. Pero la insurrección contra las imposiciones gubernamentales no se desconfierte y el obrerismo sabe de donde parten las consignas leales.

Todos han respondido. Unos con plena conciencia de su valoración individual. Otros llevados por una impreca fe en el valor de su rebeldía. Algunos pusilánimes arrastrados por la avalancha insurreccional.

Todas las voluntades se han concertado ante una consigna de solidaridad con los valientes obreros portuarios. Y estas voluntades que se unen al servicio común de las causas obreras, al obrerismo, indican que seguirán unidas ante la consigna general que ha de liberar al proletariado: la revolución anarquista.

de vivir en plena época de dictadura y de terror. A pesar de vivir en estado permanente de anormalidad cuando el proletariado se defiende con armas como la huelga que legítima la Constitución y el sentido común se ejercen crueles represalias, se clausuran nuestras organizaciones. La Prensa, prostituta indecente, servidora de todos los bandos de la industria y de la banca, pide con ensañamiento la adopción de medidas extremas y el exterminio de los trabajadores a los que dedica frases infamantes.

Contra nuestras organizaciones se está generalizando una ofensiva a la cual hemos de poner coto muy pronto. En Andalucía son clausurados los Sindicatos y detenidos los militantes de mayor significación. En Madrid han sido asallados constantemente nuestros centros y se ha detenido a los camaradas por centenares. En Valencia se ha suspendido violentamente el Congreso de la Regional levantina que unido a otras arbitrariedades ha producido una efervescencia que hace presagiar una huelga general en toda la región.

Los movimientos en Cataluña

Cataluña bate el record. En Cardener se ha estado dejando agonizar a ciento treinta y nueve trabajadores durante doce o más días a setecientos metros de profundidad y con cuarenta grados de calor.

En Barcelona las huelgas planteadas han tomado derivaciones insuspechadas. El Ramo de Construcción ha ido a la huelga general por la conquista de unas mejoras cuya justicia es indiscutible.

Las Secciones de Carga y Descarga del puerto desde el advenimiento de la República están siendo víctimas de injusticias y vejámenes impuestos por los residuos del pistolero y de la Unión Patriótica cobijados en la fantasmal Federación de Entidades Obreras del Puerto y capitaneados por el pistolero máximo Trilles que fué confidente, pistolero y se jactaba de lucir en la solapa el distintivo de miembro de la Unión Patriótica. Las autoridades se han puesto decididamente al lado de toda esa resaca social que se han improvisado socialistas. Esto nos muestra el estado de retajamiento a que ha llegado el poder público.

Tamánas iniquidades han producido la huelga general en el puerto. Y las autoridades, en lugar de atender ese movimiento como se merece, la primera medida empleada ha sido la de clausurar el Sindicato del Transporte. Los mismos políticos representantes máximos de la "Esquerra", ante la magnitud de los acontecimientos se han visto obligados a declarar que a los obreros del puerto les asiste toda la razón. Si esto es así sobre quienes recae toda la responsabilidad de lo que sucede?

La huelga del transporte

Ante ese atropello a todas las normas civilizadoras, todas las Secciones del transporte en solidaridad con los obreros del puerto y como protesta por la clausura del Sindicato acordaron la huelga general para el miércoles 28. La huelga se realizó de una manera absoluta. Los nervios vitales de la capital, tranvías, autobuses, metropolitano, quedaron paralizados dando la impresión imponente no ya de huelga de un ramo sino de huelga gene-

ral, que se hizo espontáneamente de una manera parcial.

Huelga general

Al día siguiente, jueves, toda la Barcelona de la producción se unió al movimiento por 24 horas, y se ha dado el espectáculo que no registra precedente de que los obreros fueran al paro sin violencias y sin coacciones de ninguna especie. Hasta la breve comunicación de un acuerdo tomado por organismos responsables para que toda la vida de la ciudad quedara paralizada, dando una sensación impresionante de la influencia creciente y absoluta de la Confederación en los medios obreros y de la inmensa fuerza que puede poner en juego.

Cuando los reptiles emponzoñados del periodismo, cuando los histriones de la política y los energúmenos de la autoridad vacilan al fracaso de nuestras organizacio-

nes, la urbe populosa del trabajo da una contestación contundente.

Se ha paralizado y se ha reanudado el trabajo cuando la organización lo ha determinado.

En el puerto y construcción sigue la huelga con más intensidad que el primer día.

Terrorismo gubernamental

Como ya teníamos previsto, la represión se ha intensificado. Se han clausurado los centros de los trabajadores, se ha atropellado la cultura y la civilización, cerrando también los centros de cultura popular y Ateneos libertarios. Se ha detenido a centenares de camaradas y trabajadores. Todas las dependencias de la cárcel están abarrotadas. Las salas altas y bajas de la Jefatura de Policía rebosan. En el barco "Manuel Arnáiz", anclado en el puerto de Barcelona y custodiado por otros barcos de guerra, cuando escribimos estas líneas hay más de trescientos detenidos.

Y las conducciones no cesan. Se detiene en los locales públicos, en la calle, en los domicilios particulares. Una huelga general eminentemente pacífica que no ha producido por parte de los huelguistas ni una sola víctima, ha despertado en las autoridades una saña represiva y un delirio insólito de persecución.

Y lo escandalosamente inmoral, que muestra hasta qué grado de descomposición llega la degradación y el relajamiento del ejercicio de autoridad, es que se siguen fielmente las directivas marcadas con venenos enroscado al Gobierno por la Prensa de tendencia claramente monárquica, como "La Vanguardia".

Consecuencias

Pero ya se han podido apreciar los resultados de esa represión. Los militantes se multiplican en las calles y en las organizaciones. Cuantos más detienen más que-

dan. Hay una cantera inagotable que no se termina, que no se terminará nunca. Muchedumbre de militantes esperan turno con un deseo optimista y emolivo de entrar en funciones y ocupar su puesto. Todo, todo resulta perfectamente inútil para detener nuestro avance. Estas represiones estimulan, vigorizan y acrecientan nuestro movimiento.

Repelimos una vez más que nuestros enemigos han llegado tarde a pesar de sus métodos terroristas y dictatoriales. Conocemos de sobre los propósitos que albergan y estamos en saludable disposición de desbaratarlos afrontando todas las situaciones por difíciles y comprometidas que se presenten.

Estamos prevenidos. Destruiremos todas las vallas. Barreremos todos los obstáculos.

Prosa rebelde

Sueña, joven rebelde, sueña. Da rienda suelta a tus bellas fantasías, a tus quiméricos ensueños, a tu loca imaginación.

Sueña, fantasista, imagina, que esto indica ardiente corazón, optimismo sano y creador, noble e insaciable inquietud.

Y en tus audacias y en tus irreverencias para con todo lo estatuido, sé firme, sé fuerte. Que tus arrogancias sean la resiliencia de lo que siente, aspira y desea un hombre digno y consciente.

Y sobre todo y ante todo, cuando estés decidido a emprender la marcha revolucionaria, habla nuevos rumbos de vida, procura que no te detengan los "graves" consejos de los hombres "responsables", llenos de empalagosa experiencia y formalidad. Apartate de ellos, que en sus consejos, la mayor parte de las veces, se oculta la cobarde conformidad, la falta de convicción, el temor al Fuluro. Son los vencidos y los renegados, el más pesado lastre de nuestro movimiento liberador, no lo olvides, joven aguilucho, no lo olvides.

Sé un poco loco en tus gestos, que tus nobles locuras han sido lo más relevante y luminoso en la historia de la Humanidad. Han sido y son rayos luminosos, de luz brillante y deslumbradora, que fascinan y atraen, que entusiasman y dignifican.

Sé lo más extremista, lo más avanzado, lo más radical en la interpretación de la Vida... Que ese vivir presente, todo miseria y negrura, es un vivir absurdo, salvaje, que avergüenza y abochorna a todo hombre que estime su dignidad.

Sueña y actúa, joven rebelde, sueña y actúa. Y que sean tus sueños y tus gestas, motivos de revueltas grandiosas y fecundas, destruyendo toda valla, toda barrera, toda opresión. Que tus sueños ideales han, deben y tienen que ser convertidos en prontas y humanas realidades.

Sueña y lucha, joven aguilucho. Que más vale perecer luchando por tan hermosas quimeras, que morir consumido en el abisal de la imbecilidad.

DIONISIO EROLES.

Federación Regional de C. A. de Cataluña Local de Barcelona

Por causas fáciles de comprender se anulan en absoluto los sellos que hasta aquí hemos venido utilizando, rechazando los grupos, comités y organizaciones todo documento que pretenda venir avalado con ellos.

España, república de trabajadores



Detalles representativos del panorama español. Hombres, mujeres sin trabajo. Mendigos. Rostros fríos y angustiosos que reflejan el dolor de un pueblo. Callejuelas desoladas de pueblos míseros y grises, en las que sólo se destaca la negra y trágica silueta cubista de la guardia civil. Y sobre esa perspectiva, el belicoso canceller de hierro, que bajo sus designios, se ha convertido a España en una cárcel y en un cuartel.